

# Mundaca y crisis en el Hospital Van Buren de Valparaíso: "Nueve unidades quirúrgicas se cerrarán por falta de presupuesto"

**R**odrigo Mundaca, candidato a la Gobernación Regional de Valparaíso, analizó lo que fue el anuncio presidencial respecto a la Ley de Presupuesto 2025 para el país, poniendo el acento en que le parecen "adecuados" los planteamientos, pero criticando que no se haya priorizado algunas áreas como educación o la descentralización del país.

El Gobernador, quien se encuentra alejado del cargo por estar en época de campaña con miras a las elecciones del 26 y 27 de octubre, señaló que "la Ley de Presupuesto de 2025 tendrá un incremento de 2.7% y nos parecen adecuados los planteamientos, donde se van a priorizar recursos en seguridad, salud, cultura y vivienda".

No obstante, indicó que "eché de menos la priorización de recursos en materia de educación, a propósito de las problemáticas que tenemos en la región de Valparaíso con la infraestructura educativa que hemos tenido que abordar como Gobierno Regional. Hemos destinado un volu-

men importante de recursos para reparar techumbres, para habilitar baños y accesibilidad, para mejorar los pisos de las escuelas como Uruguay, Árabe de Siria, Diego Portales, el liceo Eduardo de la Barra y la emblemática escuela de La Greda, cerrada desde el año 2011".

También abordó las temáticas de salud, comentando que "en materia de salud también estamos enfrentando un problema, que tiene que ver con los 16 pabellones quirúrgicos del Hospital Van Buren, de los cuales 9 se cerrarán. Es una noticia lamentable y da cuenta de la falta de planificación en materia presupuestaria porque el argumento que nos entregan es que las 9 unidades quirúrgicas se cerrarán por falta de presupuesto, y eso el 2025 no

puede ocurrir".

Mundaca también precisó que "extrañé anuncios en relación a los Gobierno Regionales y los recursos que manejan, y me llamó la atención que no hubiera menciones, cuando las municipalidades en un 60% de sus inversiones dependen de los recursos que destinan los Gobierno Regionales".

Finalmente expuso que "me llamó la atención que no hubiera anuncios en esa materia ni en materia de descentralización. Por tanto, creo que ahí quedamos al pendiente. Seguimos insistiendo en que la descentralización en lo político, administrativo y fiscal es fundamental para el país, porque como digo siempre: la descentralización le cambia la vida a las personas".

**Si bien el candidato a la reelección como Gobernador de Valparaíso tildó de "adecuado" lo planteado en el anuncio de Presupuesto 2025, lamentó la falta de mensajes en materia de educación, Gobiernos Regionales, descentralización y, sobre todo, en salud.**

